



NOMBRE DE LA ALUMNA:

JUANA LORENZA VELAZQUEZ HERNANDEZ.

NOMBRE DEL PROFESOR (A) :

LIC.NANCY DOMINGUEZ TORRES.

LICENCIATURA:

ENFERMERIA.

NOMBRE DEL TRABAJO:

ENSAYO.

MATERIA:

ENFERMERIA COMUNITARIA I.

GRADO:

7 CUATRIMESTRE.

GRUPO:

“A”

Pichucalco, Chiapas a 16 de Octubre de 2020.

ENSAYO.

En este nuevo tema abarcaremos sobre la salud pública y la enfermería comunitaria, En México, si bien la formación de enfermeras dedicadas a la salud pública inicia de manera oficial en 1922, con la fundación de la Escuela de Sanidad Pública, es necesario destacar que la práctica enfocada al cuidado de la salud tiene sus orígenes desde la época prehispánica, siendo ésta, principalmente efectuada por las mujeres. En la cultura náhuatl, las denominadas Tlamatquicitl enfocaban sus acciones al cuidado colectivo de la salud y del ambiente, por su labor, ellas gozaban de gran respeto y prestigio entre la población. En el año de 1936, un grupo de enfermeras viajó a los EUA para recibir capacitación en salud pública, condición que hizo posible, posteriormente, consolidar las tareas de educación de enfermería sanitaria en México.

La enfermería comunitaria es entendida como la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas enfermeras y de la salud pública, además los aplica como alternativa de trabajo de la comunidad con el fin de promover y mantener y restaurar la salud de la población contando con la participación de este mediante cuidados directos e indirectos a los individuos, familias o grupo de personas y a la propia comunidad en su conjunto como miembro de un equipo multidisciplinario en el marco de la planificación general de atención de la salud, el objetivo de la enfermería comunitaria es proponer un modelo de enfermería comunitaria para abordar la salud pública. La enfermería comunitaria se ocupa de las cuestiones relacionadas con la salud en el ámbito de la comunidad, es mucho más abarcativa que la enfermería individual ya que supone beneficios para un grupo poblacional más amplio, cuando hablamos de enfermería comunitaria hacemos referencia al trabajo que los profesionales de salud realizan para asegurarse de las determinadas enfermedades y virus no se expandan en la comunidad, que la higiene de los ámbitos habituales sea mantenida, que la salud familiar dentro del espacio privado sea siempre segura.

Los objetivos son: mejorar la salud de la población, disminuir las desigualdades de la salud, aumentar la satisfacción de la población frente a los servicios de salud y asegurar la calidad de las intervenciones sanitarias, los problemas de salud de una comunidad son: enfermedades crónicas no transmisibles, consumo de drogas y alcohol, aislamiento y soledad, enfermedades emergentes, postración y pérdida de la autovalencia, falta de redes de apoyo social y familiar y la globalización, para todas estas y más enfermedades son que la enfermera comunitaria brindan los cuidados correctos y adecuados

La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y promover la salud mental y física y la eficiencia a través de los esfuerzos de la comunidad, tiene como objetivo mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias biológicas, conductuales, sanitarias y sociales

La salud pública como ciencia apenas tiene poco más de un siglo de existencia, pero manifestaciones del instinto de conservación de la salud de los pueblos existe desde los comienzos de la historia de la humanidad, sin embargo la inclusión de la restauración de la salud es una adquisición relativamente reciente. Las funciones de la salud pública son: desarrollo de las políticas y capacidad institucional de planificación y gestión en materia de la salud pública, vigilancia de la salud pública, investigación y control de riesgos y daños en la salud pública, promoción de la salud, participación de los ciudadanos de la salud y seguimiento, evaluación y análisis de la situación de la salud.

Estos son los siguientes servicios esenciales de salud pública: monitoreo del estado de salud para identificar los problemas de salud de la comunidad, diagnóstico e investigación de los problemas de salud y de los riesgos en la comunidad, información, educación y empoderamiento de las personas en temas de salud, movilización de asociaciones comunitarias para identificar y resolver los problemas de salud, desarrollo de políticas y planes que apoyen la salud individual y colectiva, investigación sobre nuevos enfoques y soluciones innovadoras para los problemas de salud y evaluación de la eficacia, accesibilidad y calidad de los servicios de salud individual y colectiva.

La salud pública empezó a definirse desde cuando comenzaron a aparecer los primeros procesos industriales que a su vez llevaron a la confluencia de congregaciones humanas en torno a asentamientos urbanos, trayendo con ello la necesidad de tomar medidas tendientes a procurar el saneamiento de las fuentes de agua, el manejo de las excretas y basuras, el control de vectores como zancudos, roedores y animales domésticos y la búsqueda de mecanismos para interrumpir las cadenas de transmisión de enfermedades contagiosas. Fue en Londres en 1853 donde durante la gran epidemia del cólera fue donde se vieron los beneficios del conjunto de acciones por los que propende la salud pública, fruto de la observación y análisis de la situación de la salud de la colectividad para así poder formular las respuestas y los resultados.

La enfermería comunitaria se define como aquella disciplina cuya función es la de promoción de los autocuidados en todos los ámbitos (familias, escuelas, comunidad y entorno laboral). Cuya misión consiste en ayudar a los individuos, familias y grupos a determinar y conseguir su potencial físico, mental y social y realizarlo dentro de contexto donde viven o trabajan. Aunque el concepto de enfermería comunitaria es nuevo, sus antecedentes datan que en el año 60 en la era de la cristalina con FEBE ya visitaban a enfermos a domicilio, Florence Nigthingale formo enfermeras para atender a los enfermos en sus domicilios, ya que sus programas contenían temas de prevención de salud mental, higiene de la familia y comunidad y la enfermera como promotora de la salud de la comunidad.

En México las enfermeras comunitarias surgieron de la necesidad de aplicar los programas de Salud Pública, por lo que su formación fue básica (auxiliares e instructoras), quienes se encargaban de llevar los servicios de higiene y los cuidados de materno infantil a los lugares más apartados así mismo reclutaban recursos humanos de la propia comunidad para capacitarse como enfermeras en os pueblos con mejor accesibilidad a la atención de la salud. A partir de 1935 el requisito para ejercer la enfermería era que realizaran prácticas voluntarias en los hospitales o de ayuda en consultorios médicos posteriormente se exigió como requisito un curso de preparación de tres a seis meses para ejercer como enfermera auxiliar, más tarde se requirió la secundaria y tres años de estudio para egresar como enfermera general generalmente se promueve la licenciatura en enfermería y postgrados.

El estado moderno, las políticas sociales y económicas han contribuido al desarrollo de la Salud Pública, la responsabilidad del estado incluye los servicios de salud y el acceso a los mismos el estado de bienestar se basa en el acceso a la salud. Promoción y Protección de la salud, además de la prevención de la enfermedad, tratamiento, rehabilitación y reinserción.

La tuberculosis, neumonía, sarampión, viruela y cólera se multiplicaban rápidamente. La primera etapa de la salud internacional, las potencias coloniales desarrollaron actividades médicas en Asia, África y las Américas con un fuerte énfasis curativo, las actividades de salud internacional en esos días estaban orientadas básicamente a satisfacer las necesidades de los administradores de la colonias y de otros residentes europeos y sus respectivas familias. En el año de 1830-1924 las actividades de salud formales e informales orientadas a la prevención del contagio de las enfermedades infecciosas hacia los países vecinos y a la creación de las primeras organizaciones de salud internacional, cuyo principal objetivo era el control de enfermedades en las Fronteras. La salud publica esta

orientada básicamente a la mejora de las condiciones de vivienda e higiene y al mismo tiempo que el agua y los alimentos sean seguros.

En el siglo XIX hubo un desarrollo considerable de la Salud Pública en Europa y los Estados Unidos, en Inglaterra Edwin Chadwick impulsó las leyes de salud pública que contemplaban un conjunto de medidas para la sanidad, sobre todo en las ciudades industriales, con esas medidas se logró reducir la mortalidad de algunas de las enfermedades infecciosas que azotaban a la población trabajadora que vivía en pésimas condiciones y de insalubridad. En Alemania Rudolf Virchow, un gran patólogo de la época, al calor de las revoluciones, a mediados del siglo XIX casi todos los médicos sostenían que las enfermedades se producían por suciedades de las cuales emanaban miasmas que llevaban la enfermedad a las personas, otro grupo de médicos sostenían que la enfermedad pasaba de unas personas enfermas a otras sanas por contagio de posibles microorganismos.

Los determinantes de la salud pública son mecanismos específicos que influyen en varios grados de salud y enfermedad como los son: estilo de vida, biología humana. Sistema sanitario y medio ambiente. Las funciones esenciales de la salud pública son: diagnóstico, evaluación, análisis y seguimiento de la situación de la salud, vigilancia de la salud pública, investigación, control de riesgos y daños en salud pública, promoción de la salud, participación de los ciudadanos en la salud, fortalecimiento en la salud pública, desarrollo de recursos humanos en salud pública y reducción de impactos de las emergencias y desastres de la salud.

Todo ya antes mencionado fue lo que transcurrió de una fecha hasta ahora tanto de la enfermería comunitaria como de salud pública ya que básicamente tienen los mismos principios y buscan mejorar la calidad de vida y de enfermedades o contagios en una persona, es importante ver los cambios que tienen a lo largo del tiempo.

(Wikipedia Commons., s.f.)

(Gonzalez Velazquez & Crespo Knopfler, 2018)